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Protokoll 

Mitgliederversammlung 2014                                                                                                   
 
Des Vereins „Aroma Forum International e.V. München“ 
 
Datum:                                     Samstag, den 11.10.2014 
Ort:                                            Seminarraum der Wolfart-Klinik, Waldstraße 7, 82166 Gräfelfing 
Zeit:                                           10:00 – 12:35 Uhr offizieller Teil, 13:30 – 14:45 Uhr thematischer Teil 
Anwesende:                             siehe Anwesenheitsliste, 16 Personen 
Versammlungsleitung:           Maria Hoch, 1. Vorsitzende 
 
TOP 1  Begrüßung durch Maria Hoch 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung zur Mitgliederversammlung 2014 lt. Satzung per            
email. 
Es sind 16 Personen anwesend, darunter der Vorstand mit Maria Hoch, Wolfgang Hoch, Karin 
Hollfoth, Christiane Lübke und Christiane Schweizer. 
 
TOP 2 
Die vorgelegten Tagesordnungspunkte werden durch die anwesenden Mitglieder/innen per 
Handzeichen einstimmig angenommen. 
 
TOP 3  Geschäftsbericht des Vorstandes 
Der Mitgliederstand ist weiter zunehmend, zurzeit haben wir 178 Mitglieder. Darunter befinden sich 
außer Privatpersonen noch Bildungsinstitute, Einzelunternehmer, Apotheken und Firmen. 
Aktivitäten 
Maria Hoch berichtet anschaulich mit vielen Bildern von den verschiedenen Unternehmungen  
Sie war mit Monika Furtner Keil und Monika Werner, die die Einladung weitergab, in Frankreich auf 
dem Phyt`Arom Kongress in Grasse. Alle Drei hielten Vorträge, in denen es um die Umsetzung und 
Pflege mit ätherischen Ölen im Krankenhaus ging. In Frankreich wird die Aromatherapie nur in 
Arztpraxen und nicht in den Kliniken, in der Pflege angewendet. Daher wurden ihre Beiträge 
begeistert angenommen.                                                                                                                                   
Im Mai fand ein Destillationsseminar in Kärnten, Österreich mit Franz Skoff statt.  
Ebenfalls im Mai war der Verein mit einem Stand auf 2 Kongressen präsent, an denen Vereinstaschen 
mit einem Aromareport verteilt wurden.                                                                                                              
In Birkenfeld auf dem 1. Fachkongress für komplementäre Aromapflege und Prävention im 
Gesundheitswesen vertraten Christiane Schweizer und Brigitte Hornstein den Verein.                           
In Basel auf dem Drei Länder Symposium waren es Silvia Schrewe und Christiane Schweizer. 
Im Juni fand die Studienreise nach Südtirol zu den Latschenkiefern statt.  
Berichte zu den Studienreisen sind im Aromareport 11 und im Aromablog zu finden. 
Die Ausbildung Osmologie mit Martin Henglein  startete Ende 2013. Für alle Teilnehmer war es eine 
Bereicherung ihrer bisherigen Arbeit. Das Wissen über die verschiedenen Zusammenhänge lässt eine 
umfassendere Behandlung zu. Eine weitere Ausbildungsreihe startet Ende 2015. 
Ein neuer Aromamassagekurs (nach M.Henglein) startet ab 30.01.2015 in 4 Kompaktmodulen mit 
Martin Henglein. 
Unter der Leitung von Manuela Blumtritt wurde ein Arbeitskreis Sachsen Thüringen gegründet, der 
sich erneut am 2. Dezember dieses Jahr in Dresden treffen wird. 
Die Aromareporte Nr. 10 und 11 mit den Hauptthemen Bitterorange und Wirkweisen im psychisch 
und seelisch-spirituellen Bereich sind erschienen und verschickt worden. 
Maria Hoch und Karin Hollfoth flogen ins Rosental nach Bulgarien um die Voraussetzungen für eine 
Studienreise zur Rosenernte zu erkunden. Nächste Jahr werden zwei Studienreisen nach Bulgarien 
angeboten. Die preislichen Verhandlungen laufen noch. 
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Alle Ausschreibungen zu Studienreisen und Veranstaltungen sind auf der Vereinshomepage zu 
finden. 
Mitgliederwerbung und  Telefonaquise wurde betrieben.                     
Kontaktaufnahme mit potentiellen Gesprächspartnern für die geplante internationale Arbeit. 
Ausblick: Neue Flyer werden erstellt.                                                                                                                                          
Es ist eine Umstrukturierung der Internetpräsenz geplant.  
Der Aromablog soll aktiviert werden. In den Aromablog kommen trotz Passwort nicht alle Mitglieder 
hinein. Dies wird umgehend geklärt. 
Personelle Veränderungen:                                                                                                                                              
Konstanze Schories scheidet als Sekretärin aus und wird ab sofort von Claudia Neumaier ersetzt. 
Karin Hollfoth zieht sich aus dem Vorstand zurück, arbeitet aber weiter im Bereich 
Aromastudienreisen.  
Maria Hoch überreicht beiden zur Verabschiedung einen Blumenstrauß und dankt Ihnen für Ihre 
tatkräftige Unterstützung im Verein. Beiden wünschen wir viel Erfolg auf ihrer beruflichen Laufbahn 
und heißt ebenso Claudia Neumaier im Sekretariat herzlich willkommen. 
TOP 4  Rechenschaftsbericht des Kassenwartes                                                                                                                                       
Der Kassenwart Bericht wurde von Hr. Hoch anhand einer Gewinn- und Verlustrechnung für das Jahr 
2013 erstellt und vorgetragen.                                                                                                                                   
Der Abrechnung wurde von Fr. Hamm und Fr. Hornstein (beide gewählte Kassenprüfer) geprüft und 
für korrekt befunden. Eine nicht ausgedruckte (nur in einer Datei archivierte) fehlende Rechnung 
wurde den Kassenprüfern nachgeliefert. 
 
TOP 5  Entlastung des Vorstandes 
Frau Hamm stellt den Antrag auf Entlastung.                                                                                                               
Der gesamte Vorstand wurde per vorheriger Abstimmung durch Handzeichen einstimmig entlastet.    
 
TOP 6  Ausblick und Verschiedenes 
Zur Debatte steht, wie sich die Arbeitskreise in den verschiedenen Ländern nennen sollen. Aroma 
Forum International e.V. bleibt als Überbegriff und darunter soll dann z.B. Arbeitskreis Sachsen- 
Thüringen ( Land ) erscheinen. 
Diskutiert wurde auch über eine Umbenennung in Arbeitskreis Bayern, der bestehende bleibt aber 
vorerst Arbeitskreis München. Dieser wird sich am 7.11.2014 in Gräfelfing um 19 Uhr treffen. 
Der neugegründete Arbeitskreis Sachsen Thüringen wird sich 4-mal im Jahr treffen, das nächste 
Treffen findet am 2.12.2014 in Dresden statt. 
Ein Artikel von Maria Hoch für die Deutsche Presseagentur bzgl. ätherischer Ölen in Badezusätzen 
wurde bereits in abgeänderter Form in 3 Zeitungen gedruckt. 
Es ist zurzeit eine Erarbeitung von Ausbildungsrichtlinien, Leitlinien in Arbeit. Frau Hamm möchte 
Ihre bereits erarbeiteten Richtlinien zur Verfügung stellen. Herzlichen Dank. 
Frau Stadelmann von Forum Essenzia hatte Kontakt mit Frau Hoch zur Gründung eines 
Dachverbandes, der EU weit agieren könne aufgenommen. Ein Treffen ist am 2. 
Dezemberwochenende geplant, an dem Christiane Lübke unseren Verein vertreten wird. 
In Dortmund wird am 22.08.2015 von der Phytaro-Heilpflanzenschule in Zusammenarbeit mit uns ein 
Kongress stattfinden. Maria Hoch hält einen Vortrag. 
Für 2016 ist wieder ein Kongress in München geplant. Eine erste Besprechung wird Ende des Jahres 
stattfinden. 
Es gibt Kontakte in die Schweiz und nach Frankreich, wie sollen diese aus vereinsrechtlichen Gründen 
gehandhabt werden? Mitglied Mara Renberg kontaktiert diesbezüglich einen Jurist. 
Einen herzlichen Dank mit einem Blumenstrauß richtet Frau Hoch an Monika Furtner Keil und Natalie 
Rosenhauer von Löwensprung für ihre unermüdliche Arbeit im Hintergrund aus.                                           
Maria Hoch beschließt diesen Teil der Mitgliederversammlung und bedankt sich mit einem 
Blumenstrauß bei dem Vorstand für ihre Arbeit. 
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Maria Hoch schließt diesen Teil der Mitgliederversammlung und bedankt sich unter Applaus bei allen 
Beteiligten für die Zusammenarbeit.. 
 
TOP 8  Neuwahl des Vorstandes 
Zur Wahlleitung wurde Frau Furtner Keil und zu Wahlhelfer wurden Frau Hamm und Frau Baumbauer 
ernannt. 
Stimmberechtigung besteht für 31 (alle 16 Anwesende, dazu gibt es 15 Stimmübertragungen) 
In Abstimmung wurde per Handzeichen gewählt: 
Präsidentin/1.Vorsitzende:  Maria Hoch                                      30 ja  1 Enthaltung 
Vizepräsidentin/stellv. Vorsitzende: Christiane Lübke               30 ja   1 Enthaltung 
Beisitzer: Claudia Neumaier                                                            31 ja 
Kassenwart: Wolfgang Hoch                                                           29 ja 2 Enthaltungen 
Schriftführer: Christiane Schweizer                                               30 ja  1 Enthaltung 
Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 
TOP 89 Schließung der Versammlung 
Frau Hoch schließt die ordentliche Mitgliederversammlung und bedankt sich unter Applaus bei allen 
Beteiligten und dem neuen Vorstand auf weiterhin beste Zusammenarbeit. 
Mittagspause 
Imbiss mit frischem Obst, Brot, Käse und mitgebrachten Aufstrichen der Mitglieder. Herzlichen Dank 
den Spendern. 
Thematischer Teil 
13:30 bis 14:45 Uhr Vortrag von Dorle Hamm                                                                                  
„Keimsanierung bei resistenten Keimen mit ätherischen Ölen“ 
Anhand von Aromatogrammen wurde die Wirksamkeit der ätherischen Öle auch im Zusammenhang 
mit Antibiotika aufgezeigt. 
Hinweis: Seminar Wochenende mit Dorle Hamm am 8. November über die Chemie und am 9. 
November über Aromatogramme, am 07.11.2014 um 19:00 Uhr im Arbeitskreis Aroma Forum 
International e.V. AK München mit dem Thema: "Mögliche Rezepturen ätherischer Öle zur 
Keimsanierung resistenter Keime". 
Maria Hoch bedankt sich bei Dorle Hamm über den spannenden Vortrag und wünscht allen einen 
guten Nachhauseweg und erholsamen Sonntag. 
 
 
 
 
 
 

Für das Protokoll                                                         Gez.  
Christiane Schweizer                                                      Maria Hoch 
                                                                                                                                           
 
 
                      
 
 
 


